

Escala Crítica/Columna diaria *Sheinbaum y Evaristo, las urbes capitales que promete
Morena *Desafío creciente: Seguridad, movilidad, servicios
básicos *La administración federal será un
obligado modelo a seguir Víctor M.
Sámano Labastida

EN LAS ELECCIONES recientes, de las 24 capitales del país que estuvieron en disputa –gobiernos municipales-, once fueron para Morena, el partido del Movimiento de Regeneración Nacional. Entre estas capitales se cuentan la Ciudad de México y Villahermosa. El PAN se quedó con nueve, el Movimiento Ciudadano con dos y el PRI sólo con dos. En este vuelco importante, por el número de habitantes, el tricolor fue el que más perdió; aunque en término relativos el mayor impacto es para el PRD que dejó dos de sus bastiones más importantes.

En la Ciudad de México los trabajos de transición entre el equipo triunfador de Claudia Sheinbaum (Morena) y José Ramón Amieva (PRD) iniciaron desde el 10 de julio; en el municipio de Centro (Villahermosa), este proceso quedó en suspenso por la impugnación del PRD. Concluida la revisión, Evaristo Hernández (Morena) y Casilda Ruiz (PRD), se reunieron esta semana para las labores previas del relevo que esta vez será en octubre.

HABITANTES Y VOTOS

SEGÚN diversas publicaciones, un impacto considerable lo tendrá en el futuro inmediato la derrota del PRI en cuatro municipios trinchera en el Estado de México: Toluca, Ecatepec, Metepec y Atlacomulco, que albergan también grandes concentraciones urbanas. Tan sólo estas localidades suman en conjunto 2 millones 400 mil habitantes. (INEGI, 2005)

En 2021, como le decía ayer, vendrá otra de las más importantes batallas electorales. Se renovarán 15 gubernaturas y estarán en juego las capitales Aguascalientes, Baja California Sur, Campeche, Chihuahua, Colima, Guerrero, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas. Por supuesto que deberán refrendarse o cambiar de color otras cabeceras importantes.

De acuerdo a datos oficiales, existen en el país unas 117 ciudades –algunas también son municipios- con más de 100 mil habitantes. Villahermosa se ubica en el número 45 del listado, y la Ciudad de México en el número uno.

Aunque hay una enorme diferencia entre CDMX –que ya es una entidad estatal-, y Centro

(Villahermosa) –que es un municipio-, no debe perderse de vista el paralelismo entre estas dos plazas: gobernadas próximamente por Morena, son localidades clave para el obradorismo. Como lo fueron para el PRD, de manera que Gerardo Gaudio buscó una alianza estratégica con Miguel Mancera e imitó algunos de sus programas de trabajo.

AL PASO DE ANDRÉS

CON MUCHA más razón, me parece, veremos una coincidencia entre lo que aplique Sheinbaum en CDMX y Hernández Cruz en Centro (Tabasco). Aunque cada administración aplicará su sello personal, es un hecho que replicarán el sentido de los programas de gobierno de López Obrador.

En un amplio e informado reportaje sobre “La ciudad según Sheinbaum”, la revista semanal Fondo y Forma del diario Reforma (12/08/2018), Samuel Adam destaca que la futura gobernante de la capital del país ha definido a la urbe como “la ciudad de la innovación y la esperanza”. Comparte –indica el reportero- “rasgos con el plan de Andrés Manuel López Obrador: ajustes en el gobierno y medidas de austeridad que le permitan reordenar el gasto público y financiar sus proyectos”.

Lo prioritario en la agenda de Sheinbaum serán los recursos para desarrollo social, cultura, campo, tecnología y educación. Atender, por supuesto, los retos de la movilidad, la contaminación, desarrollo y planeación urbana, así como seguridad en una de las urbes más grandes del mundo.

Aunque la extensión y características demográficas del municipio y ciudad de la capital tabasqueña distan de la complejidad de la CDMX, existen problemas compartidos. No resulta casual que Hernández Cruz haya anunciado algunas medidas para atender los problemas de movilidad como la apertura de ciclovías, los cambios en la circulación y la ampliación de banquetas, la remoción de obstáculos como las polémicas jardineras, la reforestación, así como la adecuación, construcción y rescate de infraestructura para el uso público. Es deseable y exigible que todas esas acciones correspondan a un plan estratégico a corto, mediano y largo plazos.

Por supuesto que estamos apenas ante el esbozo de gobierno que será oficial una vez que tome posesión Hernández Cruz, quien como se sabe ya estuvo al frente del Ayuntamiento capitalino en una época complicada (2007-2009), cuando una serie de factores mostraron la alta vulnerabilidad de Villahermosa a las inundaciones.

La de Hernández Cruz fue una administración no exenta de polémica, como ya lo son algunas de las medidas que ha anunciado. En su anterior periodo estuvo confrontado con el gobernador en turno (Andrés Granier), a pesar de militar en el mismo partido, PRI. En su nueva encomienda asegura que mantiene y mantendrá una relación de respeto y colaboración con el futuro gobernador Adán Augusto López, con quien también comparte la misma bandera partidista (Morena).

Morena, la batalla por las grandes ciudades; urgencia: planeación y buen gobierno

Escrito por Editor

Viernes, 17 de Agosto de 2018 00:49 -

Una diferencia más con el periodo 2007-2009 es que ahora el titular del Ejecutivo federal será también del mismo partido.

AL MARGEN

ADELANTÓ Hernández Cruz, como usted ya sabe, los nombres de algunos de sus colaboradores: propondrá a Madián de los Santos, como secretario del Ayuntamiento. También a David Bucio Huerta, como Contralor; Carlos Gutiérrez Franco, Tesorero; Luis Contreras Delgado, titular del SAS; Perla Estrada, en Asuntos Jurídicos; Salvador Manrique, en Turismo, Feliciano Wong, en Servicios de Salud y Blanca Regina Pedrero, directora de Administración. Atentos a los nombres, es importante no perder de vista el proyecto y estilo de gobierno en una sociedad cada vez más crítica. (vmsamano@hotmail.com)